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Ata da reunião ordinária da Câmara Municipal de Terras de Bouro 

realizada em 19 de junho de 2014 

 

----- Aos dezanove dias do mês de junho do ano de dois mil e catorze, no edifício dos 

Paços do Concelho e na sala de reuniões da Câmara Municipal, compareceram os 

seguintes elementos que constituem o Executivo Municipal: o Presidente da Câmara 

Municipal, Dr. Joaquim José Cracel Viana, e os Vereadores Dr. Luís António de Sousa 

Teixeira, Dr.ª Liliana Clementina Machado de Sousa, Dr. António José Ferreira Afonso 

e Dr. António Manuel da Cunha Martins. -------------------------------------------------------- 

----- O Sr. Presidente da Câmara Municipal declarou aberta a reunião pelas dez horas e 

dez minutos. No início da reunião, procedeu-se à leitura da ata da reunião anterior que, 

colocada à votação, foi aprovada por unanimidade. --------------------------------------  

----- No período de “Antes da Ordem do Dia”, o Sr. Presidente da Câmara Municipal 

começou por prestar informações sobre a semana de divulgação de Terras de Bouro e do 

Gerês, promovida pela Associação Gerês Viver Turismo em parceria com o Município, 

que decorreu na loja de turismo de Santiago de Compostela da ERT do Porto e Norte, 

entre os dias 25 e 31 de maio. O Sr. Presidente referiu que, no sábado, dia 31 de maio, 

esteve presente nessa loja de turismo, acompanhado de quatro tocadores de concertina 

que proporcionaram momentos de animação e de divulgação da cultura popular ligada à 

música e também das ofertas turísticas do concelho. ------------------------------------------- 

----- Em seguida, e sobre a deslocação a Saint Arnoult en Yvelines, que decorreu nos 

dias 7, 8 e 9 de junho, no âmbito da geminação entre os dois municípios, o Sr. 

Presidente manifestou o seu agrado pelo modo como esta decorreu e frisou a 

importância da mesma pelo reforço dos laços de amizade que se verifica entre as duas 

comunidades. Sobre a II Feira da Chanfana de Cabra, que aconteceu nos dias 7 e 8 de 

junho, no lugar da Ermida, o Sr. Presidente informou que, embora não tenha estado 

presente devido à deslocação a França no âmbito da geminação, foi informado de que o 

evento decorreu muito bem, tendo-se registado um aumento da afluência de visitantes 

em relação ao ano anterior. O Sr. Presidente agradeceu à ATACE (Associação Turística 

da Aldeia Comunitária da Ermida) pela organização do evento e referiu que a 

organização deve continuar a contar com o apoio do Município de modo a divulgar as 

tradições e a gastronomia populares. ------------------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente prestou informações sobre a reunião do Conselho 

Estratégico do PNPG, que decorreu em Braga, no passado dia 11 de junho, tendo 
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referido que abordou nessa reunião o pagamento das portagens na Mata da Albergaria e 

a necessidade dessa receita ser investida no território, o que não tem acontecido, pois 

continua a Câmara Municipal a reparar as vias de acesso no interior do PNPG. Abordou 

ainda outros assuntos, como o recrutamento dos “portageiros” que deviam ser do 

concelho de Terras de Bouro, as taxas cobradas pelo ICNF em eventos desportivos e a 

anunciada redução de meios de combate a incêndios. ------------------------------------------ 

----- De seguida, o Sr. Presidente deu conhecimento da participação do Município no 

evento “Sexta Feira 13”, que decorreu em Montalegre, nos dias 13, 14 e 15 de junho. O 

Município esteve representado, com stand próprio, a convite do Município de 

Montalegre, a quem o Sr. Presidente apresentou o seu agradecimento, quer pelo convite 

que possibilitou mais uma promoção dos produtos regionais de Terras de Bouro, quer 

pela cedência do stand a título gratuito. ---------------------------------------------------------- 

----- Prosseguindo, o Sr. Presidente deu ainda conhecimento da sua deslocação a Le 

Beausset, França, no último fim de semana, acompanhando o Rancho Folclórico de 

Valdosende que participou na festa dos emigrantes portugueses daquela localidade. Esta 

deslocação serviu também para iniciar o processo de geminação entre os dois 

municípios. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

---- De seguida, o Sr. Presidente referiu o sucesso da segunda edição do Gerês 

Granfondo Cycling Road que teve lugar no dia 15 de junho. O evento, referiu o Sr. 

Presidente, contou com a participação de cerca de 1550 ciclistas que encheram a 

avenida principal da Vila do Gerês e transformaram esta prova numa enorme promoção 

da modalidade e também do Gerês enquanto destino turístico e local de eleição para a 

prática de desporto na natureza. ------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando, o Sr. Presidente informou que no próximo sábado, dia 21 de junho, 

realiza-se uma prova de BTT, cuja organização é da responsabilidade da Associação 

Cultural, Recreativa e Desportiva de Chorense. ------------------------------------------------- 

----- Posteriormente, o Sr. Presidente informou e convidou os Srs. Vereadores para o III 

Encontro de Tocadores de Concertina que decorre em Rio Caldo, no próximo fim-de-

semana e para a I Feira do Cabrito Biológico da Serra do Gerês que se realiza, na sede 

do concelho, nos dias 28 e 29 de junho, cuja abertura contará com a presença do Sr. 

Secretário de Estado da Alimentação e do Sr. Diretor da Segurança Social de Braga. 

Também no dia 28 de junho, acrescentou o Sr. Presidente, acontecerá a inauguração do 

Trilho Interpretativo da Serra Amarela. Informou também sobre a comemoração do 

aniversário de elevação do Gerês a Vila, no dia 21 de junho, e sobre a sessão ordinária 
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da Assembleia Municipal de Terras de Bouro que se realizará no próximo dia 27 de 

junho, às 20:30 horas, no Núcleo Museológico do Campo do Gerês. ------------------------ 

----- Por último, o Sr. Presidente informou que foi rececionada uma autorização da APA 

(Associação Portuguesa do Ambiente) para a navegação do barco “Rio Caldo” até ao 

próximo mês de outubro. ---------------------------------------------------------------------------

------ Terminada a sua intervenção, o Sr. Presidente deu a palavra aos senhores 

vereadores. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Pediu o uso da palavra a Sra. Vereadora Dra. Liliana Machado para informar que o 

“Dia Mundial da Criança” foi comemorado no dia 1 de junho com um torneio de 

minibasquete e ainda no dia 5 de junho, juntamente com o “Dia Mundial do Ambiente”, 

com a realização de várias atividades junto da Piscina Municipal na vila de Terras de 

Bouro. Durante o dia, que contou com a presença das crianças do Agrupamento de 

Escolas de Terras de Bouro, dos Centros Sociais de Covide e Souto e do Centro de 

Solidariedade Social de Valdosende, foram desenvolvidas inúmeras ações que passaram 

por ateliers pedagógicos, jogos tradicionais, minibasquete, karting, insufláveis, pinturas 

murais e outras atividades. Segundo a Sra. Vereadora, tratou-se de uma atividade muito 

interessante que proporcionou um dia muito feliz a todos os participantes, sobretudo às 

crianças. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Em seguida, a Sra. Vereadora informou que no passado dia 12 de junho, da parte 

da tarde, decorreram, na sede do Concelho, as Marchas Populares organizadas pela 

Câmara Municipal e pelo Agrupamento de Escolas de Terras de Bouro. O evento, 

referiu a Sra. Vereadora, que contou com a participação de cerca de 400 crianças do 

jardim-de-infância e das crianças dos 1.º e 2.º Ciclos do Agrupamento de Escolas de 

Terras de Bouro, animou a vila de Terras de Bouro, proporcionando uma tarde alegre e 

muito colorida ao numeroso público assistente. ------------------------------------------------- 

----- A Sra. Vereadora prosseguiu, prestando informações sobre o Torneio Internacional 

de Basquetebol que decorreu em Terras de Bouro, de 12 a 16 de junho. Este evento 

desportivo, que visava a realização de um estágio de preparação da seleção portuguesa 

feminina, decorreu muito bem e com grande agrado demonstrado por parte de todas as 

equipas participantes, quer pelo modo como o mesmo foi organizado, quer pela beleza 

natural de Terras de Bouro que deixou todos os participantes fascinados, referiu a Sra. 

Vereadora. -------------------------------------------------------------------------------------------- 
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------ Por último, a Sra. Vereadora informou que iniciou no passado dia 21 de junho o 

ATL de verão em Rio Caldo, Gerês e Moimenta, com formas distintas de 

funcionamento devido aos serviços já prestados pelas IPSS locais. -------------------------- 

----- Interveio de seguida o Sr. Vereador Dr. António Cunha, querendo congratular-se 

com o sucesso do evento “Gerês Granfondo Cycling Road”, elogiar a realização da I 

Feira do Cabrito Biológico, agendada para os dias 28 e 29 de junho, e referir, mais uma 

vez, a situação da EN em S. Pantaleão, que continua sem qualquer intervenção por parte 

da EP – Estradas de Portugal. ---------------------------------------------------------------------- 

----- Sobre esta questão, usou da palavra o Sr. Presidente informando que já foram 

estabelecidos vários contactos com a EP-Estradas de Portugal, no sentido de proceder à 

reparação da EN em S. Pantaleão, mas até agora nada foi feito por parte dessa entidade, 

por isso, vai tentar contactar mais uma vez a Sra. Diretora da EP no sentido de que essa 

intervenção seja efetuada com a maior brevidade possível. ----------------------------------- 

----- Retomou o uso da palavra o Sr. Vereador António Cunha, referindo que teve 

conhecimento de que o executivo em permanência anunciou o fim dos contratos de 

prestação de serviços (recibos verdes) e que as pessoas culpabilizam os vereadores da 

oposição por tal situação, o que não corresponde à verdade. ---------------------------------- 

----- Sobre este assunto, o Sr. Presidente referiu que a contratação de prestação de 

serviços por parte do executivo em permanência tem gerado controvérsia várias vezes 

levantada pelo Sr. Vereador nas reuniões deste órgão. O Sr. Presidente referiu ainda que 

será feita uma reavaliação das prestações de serviços e sempre que possível a Câmara 

Municipal assumirá a contratação desses serviços.---------------------------------------------- 

----- Em seguida pediu o uso da palavra o Sr. Vereador Dr. António Afonso, querendo 

congratular-se com o início das viagens da embarcação Rio Caldo desde o passado dia 

14 de junho. Na segunda-feira passada, referiu o Sr. Vereador, esteve na Marina de Rio 

Caldo e verificou a ausência da documentação do barco, que pedira nos serviços de 

atendimento da Marina. Porque gostava de ver a embarcação, afirmou o Sr. Vereador, 

pediu aos funcionários que se encontravam na Marina para o acompanharem a visitar o 

barco e apercebeu-se do receio destes em fazê-lo, tendo-se disponibilizado após 

insistência o funcionário António Príncipe para o acompanhar. O Sr. Vereador referiu 

ainda ter ficado muito preocupado com a publicação de um artigo no Jornal “O 

Amarense” sobre a situação da embarcação “Rio Caldo”, com um título falso e que 

prejudica a imagem do Município, e, por isso, vai elaborar um texto para esclarecer todo 
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o processo do barco, solicitando que lhe fosse fornecida uma cópia de todo o processo 

do mesmo. -------------------------------------------------------------------------------------------- 

----- Continuando a sua intervenção, o Sr. Vereador Dr. António Afonso elogiou o 

trabalho de limpeza efetuado no Banco do Ramalho, porque é um local de referência 

histórica e turística de Vilar da Veiga e que poderá ser apreciado pelos residentes e 

turistas. ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

----- Para terminar, o mesmo Vereador referiu a necessidade de o Município abrilhantar 

a rotunda da Assureira com a colocação de flores e lembrou que havia solicitado uma 

cópia do Plano Operacional Municipal de Defesa da Floresta Contra Incêndios, que 

ainda não lhe foi entregue. Aproveitou para se congratular com as palavras proferidas 

pelo Sr. Presidente relativamente à geminação com Saint Arnoult, nomeadamente sobre 

o reforço dos laços de amizade entre as duas comunidades, facto que o Sr. Presidente 

agora reconhece como positivo, mas lembrou que nem sempre assim pensou o Sr. 

Presidente sobre esta geminação.------------------------------------------------------------------ 

----- Sobre a colocação de flores na rotunda da Assureira, em Vilar da Veiga, o Sr. 

Presidente informou que o Município já procedeu por várias vezes à colocação de 

plantas nesse local e todas as plantas foram roubadas. Sobre os aspetos positivos da 

geminação com Saint Arnoult, o Sr. Presidente referiu que é natural a mudança de 

opinião. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

  

---- Sendo 12 horas e 40 minutos e nada mais havendo a tratar, o Senhor Presidente deu 

por encerrada a reunião da qual se lavrou a presente ata que, depois de lida e aprovada, 

vai ser assinada nos termos da lei. ---------------------------------------------------------------- 


